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Sehr geehrte Frau Landrätin Dammann, 
sehr geehrte Kreistagsmitglieder,   
 
die Fraktionen der SPD und der Grünen stellen gemeinsam den nachfolgenden Antrag. 
 

Die Fördersumme für den weiteren Ausbau von Plätzen in Kindertageseinrichtungen soll um 
100 T€ erhöht werden auf 200 T€ jährlich. 
In die Vergaberichtlinien für die Zuschussanträge soll bezogen auf die Rangfolge bei der 
Zuschussgewährung Betreuungsplätze für Kinder von 1-3 Jahren mit einer Betreuungszeit 
über 6 Stunden täglich als weiteres – vorrangiges - Kriterium aufgenommen werden. 
 
Zur Begründung  
Die Untersuchungen zur Sozialstrategie haben die große Bedeutung von ausreichenden 
Kinderbetreuungsangeboten bestätigt. Der Landkreis Lörrach liegt leider weit hinter dem 
Mindest-Ausbauziel von 34 % zum August 2013.  
Für die Plätze in der Kindertagespflege hat der Landkreis bereits entsprechende Maßnahmen 
der Bezuschussung ergriffen.  
Wir möchten für die Eltern eine „qualifizierte Wahlmöglichkeit “ bezüglich des jeweils 
passenden Angebotes zur Vereinbarkeit Familie-Beruf erreichen.  
Der Ausbau der Plätze in den Kindertageseinrichtungen liegt im Aufgabenbereich der 
Kommunen. Unabhängig davon sehen wir beim Landkreis die Verantwortung dafür, vor 
allem die Gemeinden im Ländlichen Raum in diesem Ausbau zu unterstützen im Sinne eines 
„Strukturausgleichs“. 
Die Bindungskraft dieser Gemeinden für Familien wird durch Angebote in der U3-Betreuung 
in Kindertageseinrichtungen deutlich gestärkt. Die Unterstützung der Gemeinden mit 
Zuschüssen für diese Aufgaben ist bezogen auf unser strategisches Ziel der Vergleichbarkeit 
von Lebensbedingungen im Landkreis eine richtige Maßnahme. 
Wir schlagen vor, die Erhöhung für zunächst drei Jahre einzuplanen und dann die Mittel für 
die Zuschüsse je nach Ausbaustand zu prüfen. 
 
für die Fraktion der SPD                                           für die Fraktion der GRÜNEN 
gez. Gabriele Weber                                                  gez. Margarete Kurfeß 


